

Informationen zur Schülerbeförderung für alle Fahrschüler/innen und deren Erziehungsberechtigten

Wenn Kinder nicht mehr zu Fuß, sondern mit öffentlichen Verkehrsmitteln bzw. mit dem Schulbus zur Schule kommen, erschließt sich ihnen eine neue Erfahrungswelt.

Schülerinnen und Schüler, aber auch Eltern, müssen sich dann mit vielen neuen Anforderungen vertraut machen.

Die sichere Beförderung der Kinder ist ein gemeinsames Anliegen der Eltern, Schüler/innen, Schulen, dem Fachdienst Schulen sowie der Verkehrsbetriebe und aller anderen beteiligten Personen.

Die nachstehend zusammengefassten Informationen sollen in Zusammenarbeit mit dem Landkreis Fulda – Fachdienst Schulen, Sachgebiet Schülerbeförderung – und den Beförderungsunternehmen hierzu einen Beitrag leisten (**Verhaltensregeln zur sicheren Schülerbeförderung**).

- Die Schülerinnen und Schüler müssen rechtzeitig an der Haltestelle sein. Sie sollten ohne Zeitdruck das Haus verlassen, um zur Haltestelle gehen zu können. Die Gehzeit ist so reichlich zu planen, dass die Kinder Straßen ohne Eile und besonnen überqueren können.
- Die Fahrgäste erwarten die Einhaltung des Fahrplans. Die Schülerinnen und Schüler müssen deshalb mit der pünktlichen Abfahrt der Busse an den Haltestellen rechnen. Werden Busse wegen zu später Ankunft verpasst, müssen die Eltern selbst Mittel und Wege finden, um die Kinder in die Schule zu bringen.
- Die Mitarbeiter/innen der Beförderungsunternehmen oder der Schule tragen Verantwortung für die Beförderung bzw. für die Sicherheit im Bereich der Schulbushaltestelle. Ihren Anweisungen muss deshalb Folge geleistet werden. Gleiches gilt auch für die Anweisungen von Busbegleitdiensten (Schulbuslotsen) in Schulbussen, sofern diese eingesetzt werden. Schülerinnen und Schüler, die die Sicherheit gefährden oder sich den Anweisungen widersetzen, müssen mit einer Meldung bei der Schulleitung rechnen. Von dort werden geeignete Maßnahmen eingeleitet, damit Regelungen künftig verlässlich und verantwortungsvoll beachtet und eingehalten werden.
- Nach den allgemeinen Beförderungsbedingungen für den Personenverkehr hat das Verkehrsunternehmen das Recht, unter bestimmten Voraussetzungen Schüler/innen von der Beförderung auszuschließen. Dies ist dann der Fall, wenn ein Schüler oder eine Schülerin die Sicherheit und Ordnung im Schulbus gefährdet. Das Ausschlussverfahren wird sodann von der Schule veranlasst. In diesen Fällen haben die Eltern für die Beförderung ihres Kindes selbst Sorge zu tragen.
- In Verkehrsmitteln, die überwiegend dem Schülerverkehr dienen bzw. in Schulbussen, ist eine feste Sitzordnung zu empfehlen, um Konflikten vorzubeugen. Grundsätzlich sollte gelten, dass kleinere/jüngere Kinder sitzen dürfen und größere/ältere Kinder stehen, z.B.: wer auf der Hinfahrt als Erster zusteigt, sollte einen der hinteren Plätze belegen.
- Achten Sie darauf, dass Ihr Kind im Schulbusverkehr folgende Verhaltensweisen berücksichtigt:
 - ➔ Die Schülerinnen und Schüler sollten frühestmöglich mit der Uhr und den zeitlichen Abfahrtstafeln umgehen können.

